

# Vorwort

Das von Jörg-Dieter Oberrath in den beiden ersten Auflagen konzipierte und erstellte Buch dient auch in der nunmehr vorliegenden dritten Auflage der Vermittlung der Grundlagen des Staats- bzw. Verfassungsrechts.

Das Buch wendet sich in erster Linie an Studierende der Rechts- und Wirtschaftswissenschaften sowie des Wirtschaftsrechts. Es kann aber auch von Studierenden anderer Fachrichtungen und von Praktikern oder interessierten Bürgern als Einstieg oder zur schnellen Auffrischung ihres Wissens im Staatsrecht herangezogen werden.

Dem Staatsrecht wird nachgesagt, besonders schwer zugänglich zu sein. Besonderes Anliegen des Buches ist es daher, den notwendigen Stoff im Überblick anschaulich darzustellen und gezielte Hilfestellung zur Einarbeitung in die Materie und/oder zur Prüfungsvorbereitung zu geben. Das Buch enthält daher zahlreiche Übersichten und am Ende der wichtigsten Kapitel jeweils mehrere Merksätze zum behandelten Stoff und Hinweise auf besondere Problemstellungen, die häufig Gegenstand von Prüfungen sind. Zudem stehen als Download Wiederholungsfragen, Aufbauschemata und Übungsfälle unterschiedlichen Schwierigkeitsgrades zur Verfügung.

Trotz der notwendigen Kürze der Darstellung trägt das Buch auch wissenschaftlichen Ansprüchen Rechnung. So werden vorhandene Meinungsstreite erwähnt, die jeweils herrschende Meinung und ihre Begründung dargestellt und durch gezielte Literatur- und vor allem Rechtsprechungshinweise die Möglichkeit zur weiteren Vertiefung des Problems gegeben.

Ich bedanke mich sehr bei meiner studentischen Hilfskraft Lina Schrödter für die zuverlässige und engagierte Unterstützung bei der Überarbeitung des Manuskripts. Dank gilt ebenfalls den Kolleginnen der Bibliothek der Hochschule Schmalkalden für die professionelle Zuarbeit. Nicht zuletzt bedanke ich mich bei Jörg-Dieter Oberrath für das in mich gesetzte Vertrauen, das Werk mit sanfter Hand unter Beibehaltung des Konzepts zu aktualisieren.

## **Vorwort**

Für Anregungen und Verbesserungsvorschläge bin ich stets dankbar. Sie können an den Verlag zu meinen Händen oder direkt an mich (Hochschule Schmalkalden, Fakultät Wirtschaftsrecht, Blechhammer 98574 Schmalkalden) gerichtet werden.

Schmalkalden, im November 2023

Sven Müller-Grune